



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Miércoles 26 de Septiembre de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Felipe Reyes, Vocal del Registro Federal de Electores, hace un llamado a la ciudadanía para que renueve sus credenciales de elector que fueron tramitadas entre los años de 1992 y 1997. (EL)

Cabeza. El próximo 30 de septiembre, el IFE destruirá credenciales de elector que hayan sido solicitadas durante el año pasado y no hayan sido recogidas. (NC)

Habrán sanciones para los diputados locales del PRD que no aprueben la reforma electoral, afirmó el dirigente municipal del sol azteca, **Ramiro Trejo**, quien dijo que dichas amonestaciones pueden ir desde un extrañamiento hasta la suspensión de sus derechos. (NC)

La FECAPEQ da el visto bueno a la Legislatura local para que apruebe la reforma electoral, informó el Presidente de la Legislatura, **Martín Mendoza Villa**. (NC)

LEGISLATURA

En la sesión de pleno de ayer de la Legislatura se armó una controversia, debido a que **Martín Mendoza Villa** envió el dictamen de la ley electoral a la comisión de gobernación, lo que causó la reacción de **Marco Antonio León Hernández** quien enfatizó que debía turnarse a la comisión de asuntos constitucionales. Finalmente se creó una comisión especial para el análisis de este asunto. (NC, TVA)

Un militante del partido Convergencia, durante el receso de la sesión de pleno, le arrojó billetes de veinte pesos y le llamó vendido. (NC)

Ayer se aprobó en sesión e pleno de la LV Legislatura, la planta tratadora del río San Juan y la donación del predio de la Machorra de 171 hectáreas, para un parque industrial, escuelas técnicas e instituciones de investigación. (NC)

Ayer se eligió a los integrantes de la mesa directiva del primer periodo ordinario del segundo año de la LV Legislatura; **Roberto Carlos Cabrera** del PAN, será quien la presida. (NC)

Cabeza. Crearon en la legislatura local una comisión especial para examinar y dictaminar la reforma electoral; sus trabajos comienzan este miércoles y terminan el 1 de octubre. (NC)

Entrevista. **Sonia Rocha**, diputada del PAN en la LV Legislatura, comenta que se trabaja con diversas instituciones, en un acto de generosidad, para la semana de los trasplantes. Hoy se realiza un Seminario Para dar vida. Se busca que haya más cultura y organización para los trasplantes, de manera que vienen especialistas de otros Estados para hablar de su experiencia. También se hará una presentación de la fundación Ale y de cómo se da la coordinación con IMSS, ISSSTE y sector salud. No considera que deba llegarse a la obligatoriedad de donar, pero sí a una mejor regulación. En Querétaro no está reglamentado lo referente a los trasplantes y no hay un listado oficial de quiénes requieren órganos; para ello una buena solución es un centro estatal de trasplantes, que requeriría solamente a diez o quince personas y un presupuesto de un millón de pesos, ya que no se harían las cirugías, sino que solamente regularían. También habrá una carrera de 5 kilómetros para el cierre de la semana, el domingo 30 a las 9 de la mañana en el jardín Zenea en varias categorías. (NC)

Vía telefónica. **Marco Antonio León Hernández** señala que lamentablemente se da un abuso del poder constituyente federal y dentro de ello la legislatura de Querétaro. Un diputado debe discutir los temas y dejar a la sociedad que opine, pero hay algunos que no saben qué es la constitución y sólo reciben instrucciones. La comisión especial que trabajará en la reforma electoral, debe sustentar sus decisiones. En realidad esta comisión es absurda, pues ya hay una comisión de asuntos constitucionales, además de que se limita en tiempo para resolver el lunes a más tardar. Es ridículo que quieren apurar esta reforma y la reforma del Estado en Querétaro lleva dormida toda la administración de Francisco Garrido. Es aberrante que hayan ligado la aprobación de esta reforma al aumento de impuestos que dañarán al pueblo. En lugar de fortalecer a la ciudadanía se va en retroceso, por lo que la sociedad debería decidir la disolución de los congresos, para decidir realmente lo que desea. (NC)

Vía telefónica. **José Luis Saínz** comenta que ayer se presentó un incidente en la legislatura con motivo de la reforma electoral, pues cualquier reforma constitucional debe pasar por la comisión de asuntos constitucionales, por lo que el Presidente de la mesa directiva Martín Mendoza Villa violaba la ley interna. Envío desde ayer la ley a Universidades y Colegios, pidiendo que hagan sus comentarios. De lo que ha analizado, encuentra cosas muy buenas, pero también aspectos muy negativos, por lo que la estudiarán y analizarán a detalle. Entre otros puntos, se viola la soberanía de los estados, al hablar de ingerencia del IFE en los institutos electorales de los estados, el IEQ, en el caso de Querétaro. El debate de las siguientes semanas será interesante para ver quién tiene argumentos a favor o en contra en esta reforma. (NC)

Cabeza. Se prevén posibles sanciones para el oficial mayor de la Legislatura local y la tesorera, por no otorgar información sobre el primer año de ejercicio para el análisis de un posible déficit en el congreso local. (NC)

Entrevista. **Sonia Rocha Acosta**, Presidenta de la Comisión de Salud, comenta que hay muchos temas de salud importantes, pero la donación es un poco más importante, por ser un acto de vida, es lo que hace la diferencia de otras campañas. Se suman a otras instituciones para que no pase la semana de la donación como algo x. Muchas instituciones han ayudado a que la gente se entere de qué es donar órganos, para que hagan un acto de generosidad. El día de hoy habrá todavía muchas actividades, cerraran con la carrera Corro por la vida, en el jardín Zenea, este domingo, será una convivencia familiar. En el tema de donación de tejidos, se hace con personas cadavéricas, no se puede donar en vida. Al final, el trasplante es tener una mejor calidad de vida, la vida cambia cuando vives este tipo de cosas. En el auditorio Fernando Díaz Ramírez habrá dos conferencias el día de hoy. Hay que evitar el riesgo de traficar con órganos y crear cultura de donación. No se paga nada por un trasplante de riñón, lo que se paga es la operación. La donación la mayoría se hace con personas que en vida dijeron que donarían. Según las estadísticas, los que donan en vida son familiares, no desconocidos. Ojala con el tiempo no solamente donen a familia, sino a toda la gente ajena a tu familia. En otro tema comenta que en relación al medicamento que

falta en el Seguro Social, para estas fechas en el IMSS al igual que en el ISSSTE, su presupuesto es muy endeble, se está en una época crítica, pero afortunadamente no como a nivel nacional, falta hacer una reforma para no seguir así. El IMSS tiene la obligación de dar medicamento a las personas que arriesgue su vida. Al final hay que pensar a futuro y crear cultura de la prevención y así evitar enfermedades graves. En otro tema han hablado con el Secretario de Salud para poder crear un hospital Psiquiátrico en Querétaro, pero no es nada más crearlo, sino mantenerlo, el verdadero problema es que no hay recurso para mantener un hospital Psiquiátrico, se puede crear otra solución para poder ayudar a estas personas, a este tipo de personas se les manda al DIF, pero se salen, es una realidad que existe este tipo de personas. En el tema de **Rafael Puga Tovar** comenta que se cometen errores, pero también se tienen muchas virtudes; el arquitecto tiene prudencia y equilibrio, equidad, no se cargaba a ningún grupo. **Eric Salas** tiene pocos días pero no sabe si representará los intereses de PAN. En el tema de la reforma electoral en Querétaro, todavía no sabe cómo votar, lo único que quiere es que gente experta se sienta a votar, quiere conocer más acerca de la reforma para poder dar un voto seguro a favor. (EL)

Cabeza. Así como se ha creado una comisión especial para investigar al ex presidente **Vicente Fox**, en Querétaro se debería revisar de la misma manera al ex gobernador **Ignacio Loyola Vera**, aseguró el diputado convergente **Marco Antonio León Hernández**. (EL)

SECCIONES

José Luis Aguilera Rico comenta que los diputados locales solamente tienen que decir sí o no a una ley violatoria de los derechos. No tiene la menor duda de que la decisión de **Martín Mendoza Villa** respecto a mandar la reforma a la comisión de gobernación, surgió de la Secretaría de gobierno. De cualquier manera, será **Marco Antonio León Hernández** quien presida la comisión. Los panistas ni saben lo que contiene la reforma no quieren pensarla. Ojalá que hubiera otras comisiones especiales, como para revisar las cuentas públicas del gobernador, pero ahí nadie se mete. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Como una mala decisión de los legisladores federales, calificó el Presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza Peñalosa**, el aumento a la gasolina. (NC)

Sí afectará a la industria de la construcción el incremento a los combustibles, ya que se incrementarán los costos, afirmó el Presidente del Colegio de Arquitectos en Querétaro, **José de Jesús Lara Rojas**. (NC)

Cabeza. Gel es una empresa alemana que fabrica una parte del sistema de aceleración de los vehículos. Es un proyecto en el que está trabajando el estado y se concreta a la inversión. Pueden llegar más de mil empleos al estado, aseveró **Renato López Otamendi**, Secretario de Desarrollo Sustentable. (EL)

Cabeza. Se inauguró una Mega Comercial Mexicana en Peñuelas y se están construyendo otras dos con una inversión para los próximos 4 meses de alrededor de 700 mdp, aseguró **Renato López Otamendi**, Secretario de Desarrollo Sustentable. (EL)

Fueron reintegrados a gobierno del Estado, los 60 mdp que la administración estatal aportó al equipo Gallos blancos, además de que se entregaron 3.5 mdp por rendimiento de este recurso. (NC, TVA)

El Presidente **Felipe Calderón Hinojosa** dio esta mañana un mensaje a la nación en el que resaltó que es necesario el apoyo al sector energético, pero antes que nada apoya a la economía popular, por lo que se reunirá con Gobernadores, legisladores, empresarios, sindicatos, partidos y todos los sectores, para encontrar fórmulas de apoyo a los sectores más desprotegidos. El reto más importante es generar las condiciones que permitan abatir la miseria en que viven muchos mexicanos. (NC)

Este 27 de septiembre celebraremos por tercera vez en el estado, el día mundial del turismo bajo el lema, "El turismo abre las puertas". Ese día habrá eventos gratuitos de las 10 de mañana a las 9:30 de la noche. informó **Esther Carboney**, Secretaria de Turismo. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La prueba ENLACE reflejó que en la materia de español a nivel primaria, Querétaro se ubica en el lugar noveno, después de que el año pasado se ubicara en el lugar 14, sin embargo en matemáticas se encuentra por debajo de la media nacional, indicó **Guadalupe Murguía**, Secretaria de Educación. (EL)

72 alumnos recibieron un reconocimiento de manos de la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**, por sus buenos resultados en la prueba ENLACE. (NC)

Más de 100 alumnos de secundaria y primaria de diferentes municipios, fueron reconocidos por haber obtenido los mejores promedios en la prueba ENLACE. (NC)

Ayer por la mañana en el centro educativo Manuel Gómez Morín, se realizó la entrega de 151 reconocimientos, Mi escuela la mejor, a los alumnos, profesores y escuelas que obtuvieron el mejor desempeño en la prueba ENLACE. (EL)

Para noviembre se implementará en la entidad el programa Escuela segura, luego de que se firmara un convenio con la federación, informó el titular de la USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez**. (NC)

En noviembre se pondrá en marcha el programa, Escuela segura, con el fin de evitar que los alumnos lleven a la escuela drogas o armas, aseguró **Raymundo Gómez**, coordinador operativo de la USEBEQ. (EL)

Cabeza. Hay una denuncia en contra del maestro de educación física de la escuela primaria Félix Osoreo, por acoso sexual a las alumnas de sexto año, informó **Raymundo Gómez**, coordinador operativo de USEBEQ. (EL)

Por falta de recursos económicos y desatención familiar, el 42% de los jóvenes que cursan el bachillerato en alguna institución de la Universidad Autónoma de Querétaro, no logran terminar sus estudios, informó la directora de la escuela de bachilleros, **maría Eugenia Mejía Velásquez**. (NC)

SOCIEDAD

12 de las 23 presas que se encontraban al 100% de su capacidad se mantienen igual y siguen siendo vigiladas, señaló el director de gestión de emergencias, **Gerardo Quitarte**. (NC)

Entrevista. **Antonio Buerva Villanueva**, Jefe del Departamento de Verificación y Vigilancia de la PROFECO, comenta sobre el informe del presidente de la república que es muy importante, que beneficiará al detener este incremento. Sé reportaba en lo que es la gasolina y el gas LP, porque le estaba pegando directamente al consumidor, y se había generado una serie de malas informaciones de que se iba a incrementar la canasta básica por el gasolinazo como lo llaman ellos. El Secretario de Economía lo puntualizo muy claro de que no habría aumentos en la canasta básica. En lo que va del año no se ha reportado ningún aumento de gas en Querétaro. Sé tiene un operativo importante todo el año, se están verificando aproximadamente 3 vehículos de distribuidores de gas LP al día. El precio del gas por kilo es de 9.48 y el litro 5.12. Hay todavía cilindros de 45 kilos pero se vende poco. El presidente dice que no se debe mover el precio hasta el próximo año. Los precios de la gasolina no se deben mover, si es detectada cualquier gasolinera hay que denunciarla para inmovilizar la gasolinera; cuando no son litros de litros, hay que denunciar también para que hagan supervisiones. Se han recibido 33 actas de verificación de gasolineras y 23 se han encontrado con abasto incompleto. Esto no quiere decir que todas las

gasolineras tengan mal uso, se está trabajando para que se tengan normatividades en regla. Se invita a la ciudadanía a que haga sus quejas, las cuales serán atendidas a la brevedad. (EL)

Vistazo Ciudadano. Desde la colonia las Américas donde se está realizando una obra sencilla pero ya tiene más de una semana que terminaron y los escombros siguen en el mismo lugar y esto ocupa casi un carril. Se encuentra exactamente entre avenida Sombrerete, esquina con el cerro del peñón. Son obras de la CEA y el municipio de Querétaro. En frente se encuentra la unidad médica número 15, hay mucha vialidad en este lugar. Urge que se pueda atender esta petición para mejorar la vialidad y evitar la basura. Mucha gente en esta zona al ver el escombro han dejado su basura en este lugar, es una zona popular pero que merece atención, considerando este tipo de situaciones. Entre el cruce de esta esquina hay un semáforo que no es respetado y no se encuentra ningún elemento de tránsito para que ayude a que las cosas funcionen mejor. (EL)

MUNICIPIOS

Garantiza **Manuel González Valle** que no habrá cambio de uso de suelo en Peña Colorada y que seguirá siendo zona de reserva ecológica. (NC)

A partir de ayer, ya se podrán realizar diez trámites municipales a través de la Internet, anunció el Alcalde **Manuel González Valle**. (NC, TVA)

El día de ayer se llevó a cabo la presentación del programa, fácil, rápido y seguro, tramites por Internet. El cual permite realizar hasta 10 trámites vía electrónica. Este programa es parte de la estrategia del Gobierno Facilitador de la actual administración, señaló el alcalde **Manuel González Valle**. (EL)

No descartó el Alcalde **Manuel González Valle** que el Secretario de seguridad pública municipal, **Amadeo Valladares**, haya recibido amenazas, luego de que afirmara indispensable incrementar la seguridad de los funcionarios públicos. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

En el estado de Querétaro 3 de cada 10 personas fuman, por lo que la mortandad es mayormente causada por el tabaco que por otras drogas, dijo **Jaime Ponce Alcocer**, titular de consejo estatal contra las adicciones. (EL)

Son 53 mil las personas registradas en el Seguro Popular y se espera un registro esté año de 30 mil personas más en todo el estado, así lo dio a conocer el Secretario de Salud **Rafael Ascencio**. (EL)

AGRICULTURA

Con una inversión de casi 800 mdp, se inauguró el invernadero de la comunidad Mesa de León, en el municipio de Cadereyta, la cual es un ejemplo del desarrollo del campo, en una zona desértica, dijo el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Héctor Samuel Lugo Chávez**. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Recomienda la Comisión Estatal de los Derechos Humanos al órgano interno del municipio de Tequisquiapan, para que siga un procedimiento en contra del Alcalde **Noé Zárraga**, por presuntas violaciones a los derechos humanos de indocumentados centroamericanos. (NC)

Es positivo que en el pasado informe de los trabajos legislativos, las fracciones parlamentarias hayan aceptado el problema del presupuesto del tribunal superior de justicia, expresó el Presidente del poder judicial en el Estado, el Magistrado **Jesús Garduño Salazar**. (EL)